

...Y del trigo ¿qué? Ya no podemos aguantar así ni un día más...

De Acción Católica

Sus fines particulares

La defensa de los derechos y de la libertad de Iglesia

(Continuación)

Ya no puede el labrador atender sus más perentorias necesidades: no puede pagar los abonos con que fertilizó sus campos...

Otro de los fines particulares de la Acción Católica, y de los más principales de su programa de restauración. Vivimos tiempos en que todos estamos prontos a la defensa de nuestros derechos...

Y para que no sea solo teóricamente, ahí está la Acción Católica, la «longa manus» de la Iglesia para reivindicar y hacer respetar sus derechos...

Este es el panorama.—sin cargar los platos—, que se presenta a los ojos del labrador en nuestra patria: unida a eso la deprecación en el valor de la tierra...

El problema planteado no solamente es gravísimo, sino que, además, es acuciante. No olvidéis, dirigentes del país, que así no se puede continuar ni un día más...

N. de la R.—Conformes. Problema de máxima urgencia. Por considerarlo así A. P. se produjo la crisis, al no aceptar el Sr. Chaparría la propuesta de Larraz...

Residencia

Hispano Americana de señoras. Atención esmerada. Precios económicos. Directora A. Sedeño. Ayala, 112. MADRID.

Se vende

la Casa de Nuestra Señora del Socorro. Informes: Sánchez Vera, número 2, Cuenca.

sía sobre la tierra siempre fue militante; la Ciudad de Dios tuvo siempre frente a sí a la ciudad de Satanás.

Clinica Oftálmica

(Con camas para operados) Cava Baja, 10.—Tel. 54271 MADRID DIRECTOR: DR. JESUS GALINDEZ

INSTRUCCION PUBLICA

CASOS DE «ENCHUFISMO»

Nadie puede extrañarse de la desmoralización que en la actualidad reina dentro del Magisterio. Y conste que no es efecto tan sólo de la ideología sectaria y cerril que de terminada institución ha logrado imponer en el Ministerio de Instrucción Pública...

Queremos terminar advirtiendo que no vamos en contra de las Escuelas Maternales, ni siquiera de las personas arbitrariamente nombradas para realizar una labor meritoria y necesaria. Tan sólo hemos intentado poner de manifiesto el desorden y, digámoslo de la manera más piadosa posible, las irregularidades que se observan en todo lo que se refiere a este asunto.

Para los señores Sacerdotes que perciben sus Haberes por Clases Pasivas. Para cumplir lo dispuesto por la Administración como requisito indispensable para poder figurar en nómina, esta Habilitación ha remitido, a todos los señores participantes...

Sanatorio Quirúrgico de los Doctores H. García Cubertoret (del Hospital Central de la Cruz Roja) M. Suay Rubio (del Instituto Obstétrico de Madrid) Paseo de San Antonio, número 10

¡Agricultores!

Aumentarás vuestras cosechas con los ABONOS QUÍMICOS que prepara para CEREALES y toda clase de cultivos, la casa de

RAMON GOMEZ SIMARRO

ALBAGETE Barrio de San Antón - Apartado de Correos, n.º 98 Camino Muelles Estación, f. c. - Teléfono, núm. 545

Depósito en Manzanares.—Carretera de La Solana, núm. 10, duplicado Informes en Cuenca: Narciso Redondo. -- Droguería

ULLOA - ÓPTICO GAFAS - LENTES •• CARMEN, 14 - MADRID HA INTRODUCIDO EN ESPAÑA "SONOTONE" EL MEJOR APARATO PARA SORDOS

trocinio Munilla, sobrina de la directora.

Grupo «Jardines de la Infancia». —Maestra de Maternales, doña Josefa Duade, sobrinas del ex-Ministro señor Duade.

Recientemente, y sin que hayamos podido comprobarlo—quede consignado a título de rumor—, se han creado en Madrid ocho Secciones y cuatro en provincias para satisfacer los compromisos familiares y políticos del ex ministro señor Bardeji y del señor Sanz, director general de Primera enseñanza. Y en contraste con este alegre reparto de lo que los señores ministros de Instrucción Pública consideran como patrimonio familiar, surge la situación de 300 maestros realizando una durísima oposición para cubrir 13 plazas en el Rectorado de Madrid.

Pero aun cuando el rumor a que antes aludimos no tuviera fundamento alguno (1), lo cierto es que las Secciones de Maternales últimamente creadas no lo han sido para atender necesidades ineludibles de la enseñanza.

Resulta curioso examinar los siguientes datos, correspondientes a un grupo de Madrid donde se ha creado una de las plazas, cuyo nombre creemos discreto no mencionar.

Número de niños matriculados en la Maternal: «veintinueve».

Table with 2 columns: Presupuesto, Pesetas. 3 maestras (incluida la gratificación por casa habitación) 18.000, 2 Inspectoras de orden 5.000, 1 médico 2.500, 1 Odontólogo 2.500, Cantina 5.000, Material de limpieza 1.000. Total 34.000

Es decir, que cada alumno cuesta al Estado «mil ciento setenta y dos pesetas» anuales aproximadamente. Y mientras 29 niños tienen a su servicio siete personas, hay escuelas en las que un sólo maestro debe atender 60 ó 70 niños, con un presupuesto anual de 147 pesetas.

Queremos terminar advirtiendo que no vamos en contra de las Escuelas Maternales, ni siquiera de las personas arbitrariamente nombradas para realizar una labor meritoria y necesaria. Tan sólo hemos intentado poner de manifiesto el desorden y, digámoslo de la manera más piadosa posible, las irregularidades que se observan en todo lo que se refiere a este asunto.

(1) Adaptado este escrito han sido creadas varias plazas en Carabanchel sin que se cuente con local ni material para ellas.

Feliz Año Nuevo

Como en años anteriores, no dejaremos pasar este que ahora se nos entra por las puertas de casa sin darle la más cordial bienvenida, tanto más cuanto que nos parece, traer cara placentera: Indicio de que lleva en sus entrañas, como muy halagueñas esperanzas algo de esa felicidad por que todos suspiramos individuos, pueblos y naciones. ¿Será verdad tanta dicha?

Como bien educados apresurémonos a felicitarle con mil enhorabuena; así, por lo menos, le tendremos propicio, y no se le dará motivos para jugaros alguna mala partida. Dámose, si jho año 1936! un abrazo afectuoso y le brindamos con lo mejor que la humanidad posee: tómallo como luyo y cuida de perfeccionarlo en forma que pase a la historia como un ángel bienhechor a quien la fama de los siglos corone con aureolas de glorias impercederas.

Desde esta villa manchega saludo a mis paisanos cuenqueses y les deseo el más feliz año nuevo.

NICASIO ROMO de Castillejo del Romeral. Ocaña 25 de Diciembre del 1935.

Se vende

una casa en el mejor sitio de la Plaza Mayor de esta Capital. Razón en esta imprenta.

Importantísimo

Para los señores Sacerdotes que perciben sus Haberes por Clases Pasivas.

Para cumplir lo dispuesto por la Administración como requisito indispensable para poder figurar en nómina, esta Habilitación ha remitido, a todos los señores participantes con ella relacionados, cuatro tarjetas o fichas, que han de ser devueltas cumplimentadas antes del día veinte de Enero, firmadas por el interesado y el Sr. Alcalde de la localidad donde cada uno tenga su domicilio.

Como se indica en las tarjetas, uno de los requisitos indispensables es una cuadruple fotografía del tamaño allí señalado; y como esto ha de suponer para muchos no pequeña dificultad, puede obtenerse remitiendo una fotografía, la reducción, siempre que la envíen con toda urgencia, a estas oficinas.

Para que a ninguno de los participantes pueda seguirse perjuicio, se advierte que si alguien no ha recibido las tarjetas el día 8, deberá reclamárselas a esta oficina sin pérdida de correo. Esta misma advertencia se repetirá en el Boletín Ecc. que se publicará inmediatamente. Cuenca, 3 Enero 1936. El Habilitado.

ESCENAS DE LA VIDA

A esperar a los Reyes

—Mira Chavito, a las nueve te esperamos en ca el Berrinche, que vamos a cenar, el Polvorilla, el Garlopa, Paco el Sillero y este tu afectísimo que te be la eme.

—Pero bueno Ligenio, se può saber a que se debe el ágape.

—Casi ná. ¡El Berrinche que lle unas cosas!

—Sí, que es mu de bulla.

—Pues verás la armao. Ha hecho creer a un pardillo que ha caldo por su restauran (vulgo tasca), que vamos a ir a esperar a los Reyes.

—Pero bueno, entoaiva hay quien se iraga esas bolas.

—Cuando te digo que es un fureto. Se lo ha iragao hasta el buche. Vamos a pasar la primer juerga.

—Paece mentira que en pleno siglo veinte los haya tan indocumentaos.

—Hombre es que nosotros los que vivimos en las grandes ubres, hemos visto mucho, solemos alternar, somos coscientos, hemos respirao las auras del progreso.

—Claro, como que hemos estado en Madri y too.

—Sí, en la mill.

—Anda vente.

—¿Y quien paga? porque yo estoy sin dos gordas.

—Tu no te ocupes, el Berrinche corre con too.

—Buena señores, ahora que se ha comido opíparamente y se ha bebido lo suyo procede que nos encaminemos a esperar a los augustos Monarcas que ya tien anunciado que uniremos a la caravana en las afueras, ¿no es verdad amigo Bartolo?

—Lo que ustés queran.

—Que es eso de ustés. Yo te he tomao ley. Tu eres un castizo, aunque seas de pueblo, y yo te protejo. Aquí los somos unos. Conque apea el tratamiento.

—Lo que quieras Chavita.

—Eso, Chavito, como too el mundo me llama haciendo alusión a lo diminuto de mi persona. Te aviztero que yo sé alternar. Echa otra ronda chico.

—Yo ya no bebo más.

—Eres astenio.

—Soy de Tragacete.

—Pues fíjate estos gachós, están hechos unos pellejos, yo estoy borrachito perdido. No me pueo tener en pie, yo creo que nos debíamos ir a casa. Mira Bartolo yo soy un hombre formal, que lle buen vino y no consiente que nadie se burle de un amigo. Te han estado tomando el pelo. Eso de esperar a los Reyes, ya no se estilla. Semos lalcos.

—¿De veras? ¡Conque me han tomao el! Me han dao de comer, me han convidao a lo que he querido. Pues no lo entiendo. ¡Que vivos sois los de las ciudades! ¡Y que brutos semos los del campo.

José M.ª PORTALÉS.

Calzados Serna

Los más elegantes y económicos — Gran surtido en artículos de temporada

PRECIO FIJO

Calderón de la Barca, 22, Tel. 188

Mariano Catalina, 66, Tel. 192

CUENCA

Pensión Helvetia

— DE —

SANTIAGO VERA

Mayor 49, Pral.—Tel. 15596

MADRID

AVISO

Siendo tantas las equivocaciones que nuestra antigua y constante clientela ha sufrido por el traslado de domicilio, se ruega a nuestros viajeros no se confundan con el entresuelo que dice sólo pensión, suban al siguiente que es PRINCIPAL que es la de todos los Conquenses.

Rigen los mismos precios de siempre.